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I Впервые осущест
влена сварка в кос
мосе.

Полег „Союз-6 “ .ус
пешно завершен
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Р а з г о в о р  в  э ф и р е

В дальних 
широтах

Экипаж  -  па родной Земле
16 октября 1969 года в 12 часов 52 минуты 

московского времени после успешного выпол
нения программы полета космический корабль 
«Союз-6», пилотируемый экипажем в составе 
космонавтов товарищей Шонина Георгия Степа
новича и Кубасова Валерия Николаевича, при
землился в заданном районе территории Совет
ского Союза в 180 километрах северо-западнее 
города Караганда.

Самочувствие космонавтов хорошее.
Для осуществления спуска с орбиты коман

дир корабля выполнил ручную ориентацию и в 
расчетное время включил программу спуска. 
После окончания работы двигателя от корабля

отделился спускаемый аппарат е экипажем.
Полет спускаемого аппарата проходил по 

управляемой траектории с использованием аэро
динамического качества. После торможения в 
атмосфере была введена в действие парашютная 
система, а двигатели мягкой посадки обеспечили 
платное приземление.

На Земле космонавтов встретили предста
вители группы поиска, друзья, спортивные ко
миссары, журналисты.

Полет космического корабля «Союз-6» ус
пешно завершен. Полученные результаты имеют 
важное научно-техническое значение.

Советские космонавты Кубасов Валерий Николаевич (слепа) и Шонин Георгий Степанович.
Фото В. Черединцева, ТАСС.

На предоктябрьской вахте

Трудятся по-ударному
повышают производитель - 
ность труда.

Замечательно трудятся в 
эти дни старейшие работницы

К а к  уж е  сообщалось в 
«П р и о к с к о й  п р а в д е », 2 0  сен
тября теплоход « П е т р  Г у т ч е н 
к о »  п о к и н ул  воды затона. И  
его отбуксировали в Го р ь 
ковское водохранилищ е на 
испы тание. В  конце сентября 
редакция связалась по радио 
с председателем прием ной к о 
миссии т . Удовы м  и  к а п и та 
ном т . М окроусовы м  и попро
сила сообщ ить, к а к  прош ли 
и сп ы та н и я . То гд а к  нам п р и 
шел о тв е т: и спы тания прош л и 
с полож ительны ми ре зульта
тами.

II вот нам стало известно, 
что теплоход «Петр Гутченко» 
загрузился и пошел в свой 
первый, трудовой рейс. Спе
циальный корреспондент 
«Приокской правды» Г. Хо
мяков связался по радио 15 
октября в 9 часов 18 м и н ут 
утра с теплоходом. К 

''-'аппарату подошел началь
ник радиостанции Дроздов 
Алексей Иванович;

—Я теплоход «Петр Гут
ченко», я теплоход «Петр 
Гутченко», слы ш у вас на че
тыре. Прием.

После обмена пр и в етств и я 
ми через радиста задаю воп
рос:

— Ал е к се й  И в а н о в и ч , н а - 
ваш инские кораблестроители 
все еще под впечатлением 
первой связи с вам и, и  все х 
нас и н те р е с уе т, к а к  дошли до 
по рта  п р и пи ск и  и  к а к  вас там 
встречали?

— Дош ли норм ально.
В  свой базовый п о рт Ж д а 

н о в , азовско-морского паро
ход ства, п ри ш л и  8  о к т я б р я . 
Надо было видеть т у  торж е 
ственную  в с т р е ч у , организо
ванную  нам! Н у ,  во- п е р в ы х, 
разреш или при ш вартов аться  
к пассаж ирском у п р и ч а л у . 
Это у ж е  ч е с ть . Грузовы е  те п 
лоходы обычно ш ва р тую тся  
соответственно у  гр уз о в ы х 
п ри чал ов.

— К т о  вас встречал?

— Зем ляки и близкие П е т 
ра Л а в р е н ть е в и ч а , пред стави
тели г г .  К р а сн ы й  лиман и  
Ж д ано ва и , конечно ж е , 
крестница наш а Зинаида Фо
м енко, к ото ра я  в г .  Н а в а ш и н е  
1 1  июля перед спуском  тепло
хода, по старой морской т р а 
диции, разбила о борт буты л 
к у  ш а м панского.

Подается T g a n , Под з в ук и  
оркестра н а  борт поднимается

Зинаида Фоменко в сопрово
ждении земляков ге р о я , имя 
которого на че ртано  н а  борту 
теплохода. Го ря ч и е  п ри ветст
вия, крепкие р ук оп о ж а ти я  
эк и п а ж а , пож елания усп е хо в  
в предстоящем рейсе.

Вечером  на с п ри гл а си л и  в 
Дом к у л ь т у р ы  м оря ко в, где в 
честь экипаж а состоялся 
« О г о н е к » . Закончились тор
ж е ств а, н а с ту п и л и  трудовые 
буд ни. Загрузи л и сь и взяли 
курс н а  Ю го сл ав ию .

—Где вы сейчас находитесь?
— Теплоход режет форш

тевнем воды Черного моря при 
полном штиле. Первый рейс 
начался успешно.

К аппарату подходит пер
вый помощник капитана Ба- 
быко Г. К.

— Григорий Кузьмич, ска
жите, какому знаменатель
ному событию посвящен ваш 
первый рейс?

-— Сво й  первы й рейс мы 
посвящаем 25-летию освобо
ждения Украины от немецко- 
фашистских захватчиков, ко
торое состоится в ноябре.

— Н а в а ш и н ц ы  тож е н а  днях 
отм ечали празд ник—  25 лет 
со дня рождения районной 
п а р т и й н о й  о р га н и 
зации. С и м в о л и ч е с к о е  
совпадение в д а тах! Н а ш и  к о 
раблестроители, все чи та те 
ли «П р и о к с к о й  п р а в д ы », 
ж урн а л и сты  газеты  ж елаю т 
вам и всему э к и п а ж у ус п е ш 
н о го  р е й с а,о тл и чн о го  здоровья 
и бл а го по л уч ного  возвращ е
ния домой.

— В а с п о н я л , вас п о н я л . 
О че нь т р о н у т  за пож ел а ни я . 
П осле связи передам и х  эки 
п а ж у . Спасибо.

—И еще один вопрос:
— К а к  ведут себя в н а г р у 

зке механизмы и  системы те 
плохода? Это очень и н те р е су
ет н а ш и х  корабелов.

— П о н я л . В се  систем ы , ме
ханизм ы  и ус тр о й с тв а  работа
ют ч е т к о . Ч е тк о  работаю т. 
Благодарим  н а в а ш и н с к и х к о 
раблестроителей за и х  тр у д .

— С п ас и б о , Гр и го р и й  К у з ь 
мич! Н а ш  разговор будет о п у 
бликован на  ст р а н и ц а х газе
т ы , и  наш и кораблестроители 
с удовольствием п р о ч т у т  эти 
строч ки .

— Е щ е  раз благодарю. Н а 
деюсь, что наш а связь с г о 
родом рождения теплохода б у 
дет поддерживаться и  впредь.

15 октября  ̂ г, Навашине,

До знаменательной даты — 
52-й годовщины Великого Ок
тября — остались считанные 
дни. Встав на трудовую вахту 
по достойной встрече истори
ческой даты, рабочие, ИТР и 
служащие предприятий города 
показывают образцы в труде,

литейного участка судомехани
ческого цеха формовщицы 
Зоя Васильевна Кочеткова и 
Надежда Тимофеевна Пискуно
ва.

Ударники коммунистическо
го труда и работают по-удар- 
ному, все задания выполняют 
безукоризненно Неодно -
кратно передовые работницы 
награждались Почетными гра
мотами, им об’являлись бла
годарности.

А. ШУВАЛОВ.
I ____________  . __________________

С т р о и т е л и  з а  р
Строительные бригады Со- 

нйнской сельхозартели ведут 
ремонтные работы в своих 
хозяйствах. Одна бригада стро
ит в Безверникове коровник 
на 200 скотомест В Новошине 
вторая бригада ведет строи
тельство телятника на 200

скотомест Третья бригада 
занята ремонтом медицинско
го пункта и детского сада.

Правление колхоза решило 
создать еще одну бригаду, 
чтобы животноводческие по
мещения в Новошине, Безвер-

а б о т о й
никове, Ольховке, Князеве 
были полностью отремонтиро
ваны и утеплены. К животно
водческим помещениям заве
зены пиломатериалы. Строи
тели работают хорошо.

В. ВОРОНИН.
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У б о р о ч н ы е  р а б о т ы  завершены

В летопись славных 
д е л

ч

Мастер-повар Клава йикитюк

Выполняя ленинский завет
У ч и т ь с я ,  учиться и учиться 

Этот ленинский зазет стал де
визом для комсомольцев и 
молодежи цеха СК-3 завода 
«Ока», Многие из них успешно 
сочетают работу с учебой в 
ШРМ, судомеханическом тех
никуме, в вузах.

Пример в этом подают ком, 
сомольские активисты. Член 
комсомольского бюро цеха 
Валентина Мыслина отвечает 
за сектор учебы. Она прово
дит с комсомольцами и моло
дежью соответствующую ра
боту в этом направлении. И 
молодежь понимает ее, пото
му что Валентина агитирует и 
словом и делом. Девушка 
учится на 5 курсе судомехани
ческого техникума, работает 
комплектовщицей.

Учеба в техникуме позволяет 
молодежи лучше осваивать

свою профессию, идти по пу
ти производственного роста. 
Сборщики Владимир Нефедов 
и Юрий Якунин теперь возг
лавляют бригады сборщиков

Однажды в разговоре сбор
щик Игорь Зарецкий шутливо 
обронил фразу «Век живи, век 
учись». Сказано не случайно. 
Игорь, закончив школу рабо
чей молодежи, сразу поступит 
в техникум на 3 курс .

В этом году поступили в 
техникум 8 молодых рабочих. 
Среди них электрик Алек
сандр Герасимов, сборщики 
Виктор Ермаков> Александр 
Кожевников, Иван Севостьянов, 
Анатолий Куприянов. А всего 
учатся в техникуме 28 чело
век.

На 2 курсе Горьковского 
института инженеров водного 
транспорта учится сборщик

Сергей Бабанкин. Недавно 
ему присвоен 4 разряд. Сту
дент заочник того же инсти
тута Евгений Большаков также 
работает судосборщиком. Это 
дисциплинированный работ - 
ник Так его характеризует 
мастер тов. Пигин, К тому же 
Евгений ведет большую обще
ственную работу, являясь 
физоргом цеха.

Работай и учись! Для этого 
есть все возможности у моло
дежи нашего завода. К ее 
услугам техникум, школа рабо
чей молодежи. А хочешь— 
иди в вуз. Тебе везде открыта 
дорога, потому что ты жи
вешь в стране, строящей ком
мунизм, в стране Ленина.

Л. КОЛПАКОВ, 
зам. секретаря комсомольской 

организации цеха СК-3.

Завтра—  День работников пищевой 
промышленности

Включившись в социалисти
ческое соревнование, развер
нутое в честь столетия со дня 
рождения В. И, Ленина, тру - 
женики Угольноаской сельско
хозяйственной артели обяза
лись успешно, своевременно и 
качественно к 17 октября за
вершить все уборочные сель
скохозяйственные работы. И 
вот на 18 октября полеводы 
сельхозартели полностью за - 
вершили уборку всех сельско
хозяйственных культур.

Самой трудоемкой, требую
щей много рабочей силы, 
работой считается уборка кар
тофеля, Наши полеводы, при
ложив максимум усилий) сво

евременно и качественно на 
3-е октября завершили 
уборку «второго хлеба». Уро
жайность картофеля составила 
в среднем по 182 центнера 

клубней с гектара.
Завершена уборка также 

такой важной кормовой куль
туры, как «куузику». У нас
под нею занято два гектара 
пашни. Урожайность данной 
культуры составила 500 цент
неров с гектара, что нам
позволило заложить на корм 
скоту 100 тонн корнеплодов. 
Листья «куузику» используют
ся для скармливания скоту.

150-180 центнеров с гекта- 
ра-^такой урожай капусты.

Уборка ее у нас также за
вершена. Сейчас мы ведем 
рродажу капусты государству. 
На 15 октября государству 
продано свыше двадцати тонн 
капусты. Листья данной куль
туры идут на корм скоту и, 
как зеленая масса, использу
ются на силос.

Впереди новая борьба за 
у р о ж а й  п я т о г о  года 
пятилетки. И она уже начата. 
Через несколько дней мы при
ступим к подкормке озимых 
культур.

Т, ДОМНИНА,
агроном Угольиовсксго 

колхоза.

Советская пьищевая промышленность—крупная совре
менная отрасль материального производства. Она дает ныне 
половину тс.заров народного потребления.

На предприятиях пищевой индустрии широко разверну
лось социалистическое соревнование за достойную встречу 
100-летия со дня рождения В, И. Ленина, за досрочное вы
полнение пятилетнего плана. Свой праздник труженики фаб
рик и заводов встречают новыми успехами в увеличении 
производства продуктов питания.

На снимке: передовая расфасовщица Нежинского кон
сервного комбината (Черниговская область] Лариса Колесник.

Фотохроника ТАСС,

Клавдия Сергеевна Самойло
ва более десяти лет трудится 
в Монаковской сельскохозяй
ственной артели. Она доярка. 
Женщина отличается высоким 
трудолюбием. Коровы ее груп
пы всегда выглядят чисто.

Клавдия Сергеевна — одна из 
лучших животноводок сельхоз
артели. Своим скромным тру
дом она крепит экономику 
колхоза. Если мы подсчитаем, 
сколько килограммов молока 
надоено дояркой за годы ра
боты, эта цифра превысит 
несколько десятков тонн.

На 1 октября Монаковский 
колхоз выполнил годовой 
план-заказ продажи государст
ву молока. В этом трудовом 
успехе есть значительная доля 
труда и Клавдии Сергеевны.

На снимке: К. С. Самойлова.
Фото К. МОСЬКИНА.

Считанные дни отделяют 
нас от знаменательной даты 
—- 52-й годовщины Великого 
Октября. Труженики нашего 
города берут на себя новые, 
повышенные обязательства 
по достойной встрече годов
щины рождения нашего госу
дарства.

Идет вторая десятидневка 
октября. О н а  насы щ ена боль
шими и малыми делами, боль
шим трудовым накалом в вы
полнении намеченных планов. 
У коллектива цеха СК-3— го
рячая пора. Прилагается не
мало усилий, чтобы обяза
тельства, взятые коллективом 
в честь 52-й годовщины Ок
тября, были выполнены в 
указанные сроки.

В первой десятидневке ок
тября состыкован морской 
теплоход «Александр Покаль- 
чук». Стыковку производили 
бригады судосборщиков под 
руководством опытных руко-

готовимся
В Монаковском колхозе 

создано несколько строитель
ных бригад, Монаковская 
бригада плотников руководи
мая Косухиным С. А., занята 
ремонтом свинарника на 250 
скотомест. Бригада Кувшинова 
А. И в д Чудь готовит к

водителей Терентьева А .  И .  и 
Шепелева П. И .  Сварку мон
тажного стыка осуществила 
бригада газоэлектросварщи- 
ков А. Ермакова.

Выпущены специальные 
«молнии», в которых отме
чается хорошая работа брига
ды судосборщиков Ю. Якуни
на,по графику сдавших элект
ронасыщение под электропро
водку, сварщика Фурсова 
С. А., сборщика Г. Гришина, 
рубщика А. Саманив и других.

На стапелях— горячая по
ра. Время торопит. У коллек
тива цеха СК-3 сложные зада
чи, и надо, как никогда, ис
пользовать для пользы дела 
каждую рабочую минуту, уде
лять правильной организа
ции труда самое пристальное 
внимание. Принятые обяза
тельства должны быть выпол
нены е честью.

П. ЛЫКОВ,
мастер 0TK цеха СН-3.

К  З И М О В К Е
зиме телятник и две кошары. 
Б Мартюшихе бригада Шмеле
ва П. А. производит ремонт 
полов, крыши, остекление окон 
в коровнике. Ремонт животно
водческих помещений будет 
закончен до 20 октября.

С, МИХЕЕВ.

Как, при каких обстоятельст
вах люди выбирают себе про
фессию? И что помогает выб
рать ее человеку, никогда еще 
в жизни не работавшему? А 
вдруг выберешь, да не то, 
придет разочарование, потом 
сменишь одно занятие, дру- 
гое , ,.

Клава Никитюк, еще будучи 
ученицей 9 класса, твердо ре
шила стать поваром. А когда 
прочитала об’явление, что в 
Муроме проходит набор уча
щихся в школу поваров— пое
хала в Муром. Училась два 
года. Затем—направление в 
один из крупных сибирских 
юродов Пять лет работала 
поваром. И никогда не прихо
дила ей в голову мысль, что 
неудачно выбрала профес
сию.

Отработав положенный срок, 
можно было оставаться в 
большом городе. Потянуло 
все-таки домой, в родные мес
та Вернулась в Навашино. С 
января 1968 года работает в 
ресторане. Ее способности 
заметили многие Летом этого 
года на областных соревнова
ниях Клава Никитюк показы
вала свое мастерство кулина
ра. Нужно было приготовить 
холодную 3aKycKyt сложное 
второе блюдо и третье. Ис
пользуя все свои знания, весь

опыт прошлых лет, Клава ус
пешно справилась с заданием. 
Жюри строго следило за тех
нологией приготовления блюд, 
за их оформлением. И, 
само собой разумеется, обра- 
ращало внимание на вкус. По 
решению жюри кулинару из 
Навашина Клаве Никитюк при
суждено 4 место.

Сейчас Клава Никитюк за
ведует производством столо
вой-ресторана «Чайка», Очень 
широк круг обязанностей за
ведующей; с о с т а в л е 
н и е  меню, технология при
готовления пищи, оформление 
блюд. Под ее руководством 
работают повара, кондитеры, 
буфетчицы. Кроме них, моло
дые девушки, пришедшие 
учиться искусству приготовле
ния пищи. Они учатся по 
десять месяцев, им присваи
вается соответствующий раз
ряд. Потом проходят еще 
курсы повышения квалифика
ции в г. Муроме,

Среди будущих классных 
поваров работают сейчас 
1'бля Луконина, Шура Тамано- 
ва, Девушкам еще иногда не 
хватает умения, опыта, но 
есть желание. И это оч< нь 
хорошо. Именно желание быть 
поваром помогло Клаве Ники
тюк стать им. Добавим, пова- 
ром-мастером. , А4 ЕАКУЛИН,

^
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С богатыми „трофеями и

Ежегодно Навашинское ав
тотранспортное предприятие 
направляет свои колонны в 
различные края и области 
страны для оказания помощи 
по вывозке зерна, овощей и 
других сельскохозяйственных 
продуктов, Часто нам прихо
дится бывать в вое- ; 
точных районах нашей ! 
страны Уборка зерно
вых здесь, как правило, про
изводится позднее, и время 
не терпит. До заморозков 
хлеб нужно убрать и вывезти 
на приемные пункты,

В этом году наша колонна 
(сорок автомашин) находилась 
в Романовском районе Алтай
ского края. Более месяца на
пряженно работали водители 
колонны по вывозке в храни, 
лища сельскохозяйственных 
продуктов. 30 тысяч тонн 
груза вместо 24-х запланиро
ванных перевезено колонной. 
Выработка на одну списочную 
автотонну составила 100,2 тон
ны (самый высокий показатель 
из всех привлеченных сюда 
автоколонн).

За третью декаду августа и 
первую декаду сентября ре
шением Алтайского крайис
полкома по результатам рабо
ты навашинцам присуждалось 
третье место. Пятого и сем
надцатого сентября о трудо
вых успехах колонны писала 
на своих страницах краевая 
газета «Алтайская правда» 

Отлично трудились на полях 
Алтая водители Сушурин М Ф., 
Калинин В. С., Емельянов Я,И., 
Кочетков М П., Павловский
Э. И , Парфенов М, В., Полю- 
хов В. М., Семенов В, М., Ка- 
баев Н В , Купцов П. П)( ме
ханик колонны Сухов И. В. За 
высокие образцы в работе 
Романовский РК КПСС и 
исполком райсовета награди
ли их Почетными грамотами. 
Одиннадцать грамот! Непло
хой «трофей» привезли домой 
водители!

В своем отзыве о работе 
колоннЬ| автомашин Навашин -

ского АТП на уборке урожая
председатель исполкома рай
совета т. Зыбарев М пишет:

«Коллектив колонны показал 
высокую трудовую дисципли
ну и организованность Он 
дважды отмечался постановле
нием Алтайского крайисполко
ма и крайкома КПСС в числе 
лучших работающих на уборке 
в крае. Исполком Романовско
го района выносит благодар
ность коллективу и желает 
дальнейших успехов в работе».

Заслуженная оценка нашего 
труда! Но успехи были бы 
несравненно большими, если 
бы все без исключения води
тели и слесари добросовестно 
относились к работе. К сожа
лению, в колонне были и 
такие, кто относился к работе 
плохо, позорил весь коллек
тив.Это слесари Суржиков,Лы- 
ков, Курицын, Федосеев, Они 
больше пьянствовали нежели 
работали. Более того, трое из 
них — Суржиков, Курицын и 
Федосеев —были осуждены
за хулиганские действия и 
отсидели «свои» 15 суток. 
Наш коллектив клеймит по
зором таких «помощников» на 
уборке урожая Недобросо
вестно работали и водители 
Михалев, Постнов, Савинов, 
Столяров, Марченков

Сейчас, по возвращении до
мой, всем водителям предсто
ит очень большая работа по 
перевозке народнохозяйст - 
венных грузов. Можно не 
сомневаться, что с поставлен
ными задачами коллектив и 
дома справится с честью.

Н. МОХНАТЬЕВ, 
начальник колонны на уборке 

урожая.
От редакции:
Когда верстался этот номер, 

нам сообщили, что приказом 
директора АТП т. Кузина В 
большой группе товарищей, 
отличившихся на уборке уро
жая, об’явлена благодарность 
с выдачей денежной премии 
из фонда материального по
ощрения.

21 октября западногерман
скому бундестагу предстоит 
избрать нового канцлера ФРГ, 
а на следующий день минист
ры нового правительства бу
дут приведены к присяге. Если 
руководству ХДС—ХССв пос
леднюю минуту не удастся 

расстроить правительствен
ную коалицию, соглашение 
по которой достигнуто между 
социал -демократической пар
тией и партией свободных 
демократов (СВДП), то тогда 
впервые за двадцать лет су
ществования боннской респуб
лики, этой партии крупного 
капитала придется уступить 
бразды правления государст
вом.

«Смена караула» в Бонне 
сама по себе является свиде
тельством банкротства укоре
нившегося реваншистского 
курса перекройки европей
ских границ, который упорно 
проводят в жизнь представи
тели ХДС канцлеры Аденауэр. 
Эхард, Кизингер,

Результаты выборов а бун
дестаг, состоявшихся в конце 
сентября, показали что среди 
населения Западной Германии 
растет сознание опасности 
политики милитаристских кру
гов для судеб немецкого на
рода и мира в Европе,

«В области внутренней поли
тики партия ХДС защищала 
прежде всею интересы капи
талистических монополий, В 
результате 20-летнего господ
ства ХДС,—  признает запад
ногерманский журнал «Шлиь 
гель»,—самая малая общест
венная группа сохранила за 
собой 70 процентов вновь 
произведенного богатства,,.»

Неудача партии Кизингера— 
Штрауса на выборах (оно 
потеряло 3 мандата в Бундес
таге) и несомненный успех 
социал- демократов (СДПГ) 
завоевала 22 новых места) 
еще не означают существен - 
ных изменений в соответствии 
политических сил в ФРГ. «Но 
в то же время, —как подчер
кивает в своем заявлении пра
вление Германской коммунис
тической партии, — впервые

Перемены на Рейне
после 20-летнего господства 
ХДС— ХСС открывается воз
можность возрождения новой 
политики. Чтобы использовать 
эту возможность, необходима 
активная борьба демократи
ческих сил против влияния 
крупного капитала и правых 
сил на новое правительство».

Крайняя реакция не сложит 
оружие и не намерена вер
нуть утраченные позиции. Об 
этом свидетельствуют заявле
ния лидера боннских милита
ристов и реваншистов, пред
ставителя правого к р ы л а  
ХДС— ХСС— Штрауса. Нельзя 
недооценивать влияния неона
цистской партии НДП, которая 
хотя и не сумела пробиться 
в Бундестаг, тем не менее 
собрала один миллион 400
тысяч голосов, — в два с лиш
ним раза больше, чем на

прошлых выборах 
Компартия, другие демокра

тические организации и об'е- 
динения левых сил требуют 
сейчас, чтобы новое прави - 
тельство ФРГ немедленно
подписало договор о нерасп
ространении ядерного оружия, 
об’явило недействительным с 
самого начала Мюнхенское
соглашение и признало су
ществующие границы а Евро
пе, отказалось от «доктрины

Хальштейна» и от притязаний 
на единоличное представи
тельство всех немцев, приняло 
предложение правительства 
ГДР о мирном сосуществова
нии обоих немецких госу
дарств, внесло конструктив
ный вклад в подготовку со
вещания по вопросам евро
пейской безопасности, распус
тило НДП.

Руководители социал -демо
кратической партии в своих 
предвыборных речах обещали 
претворить в жизнь некото
рые из этих требований и 
прежде всего подписать дого
вор о нераспространении 
ядерного оружия. Лидеры сво
бодных демократов заявляли о 
необходимости отказа от 
«доктрины Хальштейна» и тем 

самым от притязаний ФРГ на 
право представлять всю Гер
манию

Однако нельзя забывать, 
что предвыборные обещания 
остаются обещаниями Те же 
свободные демократы в тече
ние 11 лет с некоторым пере
рывом участвовали в прави
тельствах ХДС—ХСС и разде
ляют с ними ответственность 
за проводимый пагубный курс. 
О новом правительстве можно 
будет судить только по его 
делам, С. ЛОСЕВ,
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метод хранения овощей
КУРГАНСКАЯ ОБЛАСТЬ. К 

металлическому причалу Ор
ловского озера подходит ма
шина с бочками. Здесь их пе
регружают в специальные кон
тейнеры и грузят на паром. В 
заданном месте паром оста
навливается, и рабочие с по
мощью лебедки опускают 

контейнеры на дно озера .. ■

Помехи можно устранить
В красном уголке б-окулов-

ской фермы можно познако
миться с соцобязательствами 
этой фермы. Обязательства, 
надо заметить, не из легких. 
Доярки Бандина А. Г., Шамши
на К.К., Карпова А,И, обяза
лись получить от своих групп
соответственно по 2300, 2250,
2200 килограммов молока. В 
среднем по ферме, доярки 
решили получить по 2200 кило
граммов молока от каждой 
группы. Как же выполняются 
эти обязательства^ все ли не
обходимое имеется для их вы
полнения? При более внима
тельном подходе к этому воп
росу можно сказать, что не 
все благополучно обстоит на 
ферме .

До сих пор не полностью 
закончен ремонт полов на 
ферме, не остеклены окна, не 
составлен рацион на стойло
вый период животных. Мало 
того, на правлении колхоза до 
сих пор не рассматривался во
прос о кормовом балансе. В 
колхозе нет человека, который

бы непосредственно занимал
ся животноводческими делами
— зоотехник еще в июне рас
считался, а замены до сих пор 
не предвидится. В колхозе 
имеется крупнорогатого скота 
более 600 голов да 1095 овец. 
И весь контроль за их содер
жанием возложен на заведую
щих фермами. Ясно, что это 
непорядок.

До сих пор на ферме мно
го затрат ручного труда, тяже
лого и малопроизводительно
го. Подумать только— сколько 
времени потребуется, чтобы 
обеспечить ферму водой, если 
для этой цели используется 
обыкновенная бочка, потому 
что водопровод работает с 
перерывами. Кроме того, а 
трех группах нет постоянных 
доярок, приходится коров рас
пределять дополнительно
между имеющимися доярками, 
тем самым создавая не впол
не благоприятные условия для 
их содержания. Многие из 
коров не выдаиваются до кон

ца, у них развивается мастит 
вымени.

На ферме до сих пор не 
налажена четкая организация 
труда, низка производственная 
дисциплина. Доение произво
дится в разное время. Молоч
ная продукция теряет свои 
качества в летнее время из-за 
духоты, а в зимнее—часто из- 
за отсутствия горячей воды. 
Заведующий фермой не успе
вает один следить за всеми 
делами на ферме. Отсутствие 
зоотехника отрицательно ска
зывается на работе животно
водов Вот что говорит по это
му поводу телятница В. Банди
на;

— За кормление животных 
приходится отвечать самим 
дояркам и телятницам Нам 
часто бывают необходимы зоо
технические указания, советь: 
специалистов. Но получить их 
не всегда нам можно.

Да, положение на б-окулов- 
ской ферме неблагоприятное 
для успешного выполнения 
социалистических обяза -

гельств. Правлению колхоза 
следует больше уделять вни
мания нуждам животноводов в 
их важной работе — увеличе
нии молочной продукции, в 
укреплении трудовой дисцип
лины на ферме. А районному 
управлению сельского хозяйст
ва пора бы помочь колхозу 
подыскать специалиста, танх 
необходимого в настоящее 
время.

До конца года Б-Окуловско- 
му колхозу предстоит получить 
по плану еще сто тонн моло. 
ка. При устранении всех 
имеющихся недостатков за два 
с лишним месяца у работни
ков есть возможность спра
виться с заданием и выпол
нить взятые обязательства. Об 
этом свидетельствуют резуль
таты надоя в таких группах, 
как у Карповой А И., Пигиной 
А Я. и других доярок, уже 
сейчас близких к намеченным 
рубежам .

А. ДОКУКИН.

Так происходит закладка со
леных овощей — помидоров, 
огурцов, арбузов, а также 
грибов на Курганской базе 
Г орплодовощторга.

Хранение овощей на дне 
озера практикуется курган
скими заготовителями не пер
вый год. Четыре года тому 
назад, в порядке эксперимен
та, были опущены на дно озе
ра несколько бочек с солены* 
ми овощами. Весной, когда 
вскрылось озеро, их извлекли 
и продегустировали. Овощи 
прекрасно сохранились, не по
теряли своих вкусовых качеств. 
В этом году работники базы 
решили заложить на зиму та
ким способом 1200-1500 бочек 
соленых овощей.

закладка соле
на подводное

На снимке: 
ных овощей 
хранение.

Фотохроника ТАСС
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С П О Р Т
Чемпионы 1969 года

I Девять золотых медалей завоевали советские легкоатле
ты в ходе девятого европейского чемпионата в Афинах 
Любители легкой атлетики в нашей стране уже давно не 

j испытывали такого удовлетворения от выступления наших 
спортсменов за рубежом. И дело не только в медалях, С 
именами посланцев советской легкой атлетики связаны, по
жалуй, самые яркие моменты соревнований на афинском 
стадионе «Караискакис».

Почин положила Надежда Чижова, ленинградская сту
дентка, воспитанница замечательного тренера В, И, Алексе
ева, Она выиграла золотую медаль, установив новый миро
вой рекорд, который специалисты и спортивные журналисты 
немедленно нарекли «феноменальным». Ядро, посланное ру- 

; кой Надежды, улетело на 20 метров 43 сантиметра!
Первой нашей «золотой ласточкой» на европейских чем

пионатах в беге на 100 метров стал 19-летний киевский сту- 
дент Валерий Борзов, После финального забега на 100 мет
ров Валерий выиграл со временем 10,4 секунды.

Последний, девятый золотой трофей принес нашей 
команде аспирант педагогического института, атлет из Ровно 
Анатолий Бондарчук, Он метнул свой 7-килограммовый чу
гунный «мячик» за флажок мирового рекорда -—на 74,68 
метра!

На снимках (слева направо): герои европейского чемпи
оната в Афинах Надежда Чижова, Анатолий Бондарчук и

Валерий Борзов. Фотохроника ТАСС

На проходивших недавно в Варшаве соревнованиях по 
тяжелой атлетике чемпионами мира стали три советских 
штангиста (слева направо) Владислав Крищмшии (наилегчай- 
шзя весовая категория), установивший два мировых рекор
да,Виктор Куренцов (полусредний вес) и Ян Талые (первый 
тяжелый вес). Спортсменам вручены золотые медали.

Фотохроника ТАСС,

Кинотеатр
Все началось с предложения 

старшего пионервожатого 
школы №4 Вагина Ивана Ва - 
сильевича,

—  Ребята! А что, если мы
организуем свой школьный 
кинотеатр ?

Все пионеры с восторгом 
приняли это предложение и 
горячо взялись за дело. Ре
шили что кинофильмы будут 
демонстрировать в кабинете 
технических средств; киноаппа
рат установлен там Кинотеат
ру дали название «Пионер».
Тут же назначили директором 
Айнову Наташу, киномеха
ником стал Ерышев Женя, 
кассиром — Блинков Слава,

Во Дворце культуры ребя
там предложили списки дет
ских кинофильмов, кинолен

тами снабжает их тот же 
Дворец.

Уже две недели, как рабо
тает кинотеатр. Интерес ре
бят к нему огромный. Еще 
бы! Ведь это так здорово— 
кино в школе!.

За это время школьники 
имели удовольствие посмот
реть такие фильмы, как 
«Судьба барабанщика», «Та-

16 октября в школе №4 в 
комнате им. Ларисы Сатлейки- 
ной, той самой Ларисы, комсо
молки, ученицы 9-го класса, 
которая погибла, спасая уто
пающую девочку, состоялся 
сбор отряда 5 «б» класса. 
Сбор был посвящен комсо
мольцам 20-х, 40-х, 60-х го
дов.

От имени комсомольцев 
20-х годов выступил пригла
шенный коммунист Аверьянов 
Алексей Михайлович, который 
рассказал о делах молодежи 
тех далеких, трудных времен,

С интересом слушали ребя. 
та выступление Ирины Алек
сандровны Богомоловой, ком
сомолки 40-х годов, расска
завшей о героических де
лах юных бойцов Отечеет-

Обсудили
Как провести лучше и ор

ганизованнее второй этап Ле
нинского зачета. Этот вопрос 
был вынесен на заседание 
комитета комсомола судомеха
нического техникума. Комсо
мольские активисты намети
ли планы проведения заче-

Прошел семинар
Недавно в школе М5 4  г о 

рода состоялся семинар стар
ших п и онервож аты х ш кол.
Р а зговор н а  семинаре в осно
вном ш ел о работе с октяб
рятами. Е й  посвятили свои 
вы ступления зав. отделом 
уч ащ е й ся  молодежи райкома 
ВЛКСМ Е .  К. Ю р ш и н а  и  стар
ш ая п и онервож атая ш колы  
№  2 Г .  Г .  М атвее ва . В то ро й  
секретарь райкома В Л К С М  
И. А. Ры баков говорил о по
литучебе и о подписке н а  мо
лодежные издания.

Школьная жизнь

„П и онер"
инственный остров», «Дюймо
вочка», «Орленок».

А самое главное, что кино
театр очень помогает лите
раторам, потому что, кроме 
детских фильмов, ребята де
монстрируют и фильмы по 
учебной программе. Недавно 
все десятые классы имели 
возможность посмотреть
фильм «Мать» по одноименно
му роману М. Горького,

Несомненно, кинотеатр при
несет огромную пользу и уче
никам.В скором времени здесь 
будут показаны фильмы вос
питательного характера для 
классных часов. Будут демон
стрироваться кинофильмы так
же о жизни и деятельности 
В, И. Ленина в честь славного 
юбилея,

К сожалению, ученики не 
всех школ имеют возможность 
посещать этот кинотеатр, по
тому что кабинет технических 
средств не может вместить 
всех юных зрителей.

И все же начинание это 
очень полезное, и хочется 
пожелать ребятам успехов з 
их новом увлечении.

венной войны, А комсомолец 
60.x годов Колпаков Леонид 
Иванович рассказал ребятам 
о том, как живет и трудится 
комсомол в наши дни.

Сбор прошел интересно, И 
самое главное, в нем было то, 
что ребята, эти пятиклассники, 
впервые поклялись крепить и 
умножать боевые традиции 
сг<эих дедов и отцов, идти по 
ленинскому пути: «Учиться по- 
ленинекц, трудиться по-ленин
ски, по-ленински жить и меч-, 
тать».

А 51.я годовщина ВЛКСМ, 
которая исполняется 29 октяб
ря, особо подчеркивает всю 
актуальность и своевремен
ность такого сбора.

на комитете
та и его завершающей стадии 
—Ленинского урока.Тема уро
ка «Быть коммунистом в мыс
лях и делах».Были высказаны 
предложения, как лучше изу
чить отдельные работы В. И. 
Ленина.

Совет дружины школы №1 
им Павлика Морозова поста
новил:

Каждый пионерский отряд 
должен собрать по 1 тонне 
металлического лома Газета 
«Молния» бросила свой бое
вой клич и призвала всех ' 
ребят школы к активным дей
ствиям

И работа закипела. Ребят 
особенно подхлестнуло из
вестие, что лом нужен для 
«пионерской 100 -тысячной 
колонны тракторов». Звенья 
и отряды стали соревновать-

Впереди—5«б»
После Всесоюзной радиоли- 

| нейки 2 октября 1969 года 
| ребята с особо, приподнятым 

настроением приступили к 
сбору металлолома.

«Дадим металлолом на тра
ктор!» — под таким девизом 
спорилась у пионеров работа. 
Соревнование между класса
ми возникло само собой: ведь 
каждому отряду хотелось от
личиться.

Прош ло нем ногим  более 
месяца с начал а уч е б н о го  г о 
да, а ребята собрали у ж е  6 
тонн металлолома. Н а  п о с т
ройку одного тра к то р а  н у ж 
но 7 тонн. Ребята готовы  со
брать еще не одну т о н н у ; 
ведь сбор металлолома про 
долж ается.

Все отряды старал и сь, все 
работали в п о л н ую  с и л у , но 
вперед вы рвался 5 « б »  к ласс. 
Им собрано 1807 килограмм ов 
металлического лома.

И. ВАГИН, 
ст. пионервожатый шн. №4.

Потрудились хорошо
1969-1970 учебный год—это 

особенный, юбилейный год. 
Много предстоит сделать по
лезного и интересного в этом 
году.

С первых дней в школе на
чалась работа. Учащиеся с 
увлечением приступили к уче
бе и внеклассной работе в 
своих пионерских отрядах, 
октябрятских группах и пио
нерской дружина. С первого 
месяца пребывания в школе, 
учащиеся начали сбор метал
лического лома, который пой
дет на изготовление 100-тысяч- 
ной колонны тракторов.

Хорошо потрудились пионе
ры 5 «б» класса: Есина Галя,
Ломанова Надя, 5 «а» класса: 
Хабаров Игорь, _ Лыкова Ната
ша, Фадеева Люба и другие.

Много лома собрали пио
неры 6 «б» класса; Киселева 
Лена, Маршалов Саша. Отли
чились учащиеся 4 «а» и 
4 «б» классов:

Максимова Лена, Цветкова 
Света, Бандина Галя, Гришина 
Лариса, Кочеткова Наташа, 
Николаев Саша,

С большим энтузиазмом 
трудились наши маленькие 
друзья—  октябрята 3 «а» и 3 
«б» классов — будущие пио
неры. Хочется отметить таких, 
как: Зюзин Сережа, Ивентьева 
Таня, Гордеева Аля, Бандина 
Тоня, Трефилова Оля, Засухин 
Вова. О. ТРЕНКУНОВА,
ст. пионервожатая шк. N9 3,

ся—кто больше соберет.
Надо было видеть радост

ные и возбужденные лица 
ребят, тащивших лом! Каждо
му хотелось отличиться, при
нести как можно больше. 

Трудно назвать лучших, все 
работали дружно, не жалея 
сил, И вот результат— есть 
уже один пионерский трактор! 

Второй—на очереди.
Л. ЛЫСОВА, 

ст. пионервожатая.

Телевидение
18 ОКТЯБРЯ

10,30— «Музыкальный турнир 
городов». Сочи — Оренбург
11.30 —  «Щекинский экспери
мент», Репортаж 12 00 — В 
эфире— «Молодость», 13,00— 
Телевизионный народный уни
верситет Факультет науки и 
техники; «Наука и ее роль в 
жизни общества». Факультет 
культуры; «Понятие культуры»
15,00 —  «Москва — Улан-Ба
тор». Телеперекличка. 16.00 — 
Для детей «Что это было?» 
Телеспектакль 16.45— Телеви
зионный театрт миниатюр, «За 
ушко да на солнышко». Пре
мьера телеспектакля. 18.00 — 
Мастера искусств Р, Нифон
това. 19.00 —  «Телевизионный 
атлас народов СССР». Татар
ская АССР 21 30— «Одни не
приятности»'. Художествен
ный фильм, (Венгрия) 22,50— 
«Вечерний Ленинград» Эст
радная программа.

19 октября
9.00 — Утренняя гимнастика 

для детей, 9.30— Для школь
ников. «Будильник». 11 00 — 
Для детей. Концерт 11.30 — 
Чемпионат СССР по спортив
ной гимнастике Финал (муж
чины) 14 00— Ответы на воп
росы 1-го тура олимпиады о 
советской космической науке,
15.00—  «Сегодня День работ
ников пищевой промышлен
ности», 15.30—Для воинов Со
ветской Армии и Флота.«Ору
жием кино». О IV Междуна
родном кинофестивале воен
ных фильмов в Бухаресте. 
17 00 — Чемпионат СССР по 
спортивной гимнастике. Фи
нал (женщины) 19.00 — Клуб 
кинопутешественников. 20.00 
—В эфире — «Молодость». 
«Аукцион», «Туризм». 22.00 — 
«Зеленая карета». Художест
венный фильм
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